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Pablo Sanguinetti: Con
el arte, a todas partes
El bailarín, coreógrafo, productor y director rojense, afincado en Córdoba desde 
hace ya muchos años, viene de concretar un enorme paso adelante con su propia 
compañía, Tremor, con la que realizó nada menos que 160 presentaciones en 
Turquía, actuando para público internacional, con enorme suceso, lo cual abre un 
excelente abanico de posibilidades hacia el futuro
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Cuatro equipos rojenses 
jugarán el torneo de 
la Federación Norte
En la edición 2024 de la competencia de clubes de primera 
división participarán Argentino, Boca Juniors, El Huracán y 
Juventud, en tanto no estará el último campeón Jorge Newbery.
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Farmacéuticos y bioquímicos, a la 
justicia en defensa de sus trabajos
Marcelo Peretta, secretario general de la SAFyB, habló en exclusiva para El Nuevo en Radio, y trazó un contundente panorama 
respecto de la situación del sector

El Sindicato Argentino de Farmacéuti-
cos y Bioquímicos (SAFyB) suscribió 
los salarios del primer trimestre del 

año 2024, con una suba de 19% para 
enero, de 43% para febrero y de 29% para 
marzo, lo que conforma un aumento trimes-
tral de 91% en el salario de los bioquímicos 
y farmacéuticos afiliados al gremio.

El acta suscripta el 3 de enero 2024 
describe: “rectificando los valores preacor-
dados en 2023 para enero y febrero 2024, 
que debieron ser ajustados debido a los 
índices inflacionarios, surgen los siguientes 
montos…”

El salario inicial conformado para los 
profesionales de las farmacias y los labora-
torios, incluidos en los convenios colectivos 
de SAFyB, pasó a partir de la firma de este 
acuerdo a ser de 750 mil pesos mensuales 
(piso salarial), más 10% por presentismo, 
12% por capacitación, 20% por gestión 
del establecimiento y refrigerio a cargo 
del empleador.

A pesar de la buena noticia para los afi-
liados al SAFyB, el gremio recurrió a la justi-
cia contra el DNU 70/23 porque afirma que: 
“reduce la fuente laboral del farmacéutico 
porque devalúa su papel, autorizando la 
venta de medicamentos fuera de la farma-
cia y la dirección técnica farmacéutica en 
varios lugares simultáneos, lo que termina 

en pandemia. Al dejar la farmacia sin di-
rector farmacéutico presente, se fomenta 
la automedicación y adicción a medica-
mentos, el uso irracional de fármacos y el 
tráfico de drogas, que generan problemas 
de salud y muertes, porque en ausencia 
del farmacéutico el propietario de la far-
macia vende sin control por cuestiones de 
rentabilidad”.

 “El DNU no bajará el precio de los me-
dicamentos sino que fomenta el monopolio 
porque su autor ignora (o quiere beneficiar 
a los productores) que la farmacia no fija 
el precio de los remedios: el precio de los 
fármacos lo fija el laboratorio productor”, 
argumentó el profesional farmacéutico.

“Es preocupante que el DNU desregule 
los puntos de venta de medicamentos y  
devalúe el papel farmacéutico, pero no 
fomente competencia entre los laboratorios 
productores de medicamentos (son 300 
desde el año 1990) e inclusive les ‘limpie’ 
la competencia cerrando los laboratorios 
públicos, cuyo resultado será: menos 
puestos de trabajo para farmacéuticos y 
bioquímicos, más y más ganancia para 
algunos ricos y menos y menos competen-
cia y liberalismo. No convirtamos Argentina 
en un paraíso del tráfico de drogas, con 
un puñado de ricos industriales por un 
lado, y millones que no pueden pagar sus 
remedios con miles de adictos y enfermos, 
por el otro”.

 “Si bien por un lado acabamos de fir-
mar paritarias con buenos aumentos para 
recuperarnos de la inflación del 2023, ya 
para el primer trimestre hay nuevos salarios 
firmados con lo cual es una buena noticia 
para todos los farmacéuticos y bioquímicos 
argentinos afiliados a nuestro sindicato y 
comprendidos en los cuatro convenios 
colectivos de trabajo que tiene nuestra 
asociación sindical, lo cual es buena la 

asegurando ausencia en todos lados...”
Marcelo Peretta, secretario general del 

sindicato, remarcó, en entrevista con Radio 
Rojas, que “el farmacéutico se encarga 
del origen, la conservación e información 
sobre medicamentos, y es clave en la 
vacunación, el control de presión arterial, 
el seguimiento del uso racional de medi-
camentos y, en esta época del año, en la 
producción, provisión e información de 
productos contra el dengue, por lo que 
debe estar siempre presente en su lugar 
de trabajo”.

Destacó, además, que “no hay diferen-
cia entre medicamentos de ‘venta libre’ 

y ‘recetados’ porque ambos se elaboran 
igual, por el mismo laboratorio, con idén-
ticos controles, y a pesar de que la dosis 
de los venta libre es menor, la cantidad de 
unidades por envase hace que al tomar, 
por ejemplo, dos comprimidos de venta 
libre, se alcance igual o mayor dosis (y 
riesgo) que los recetados, por eso es in-
dispensable que, como dice la publicidad 
de los medicamentos de venta libre, ‘ante 
cualquier duda el paciente consulte a su 
médico o a su farmacéutico’ …”

Desde SAFYB afirman que “el DNU baja 
el precio a la labor farmacéutica y el salario 
del profesional, que fue gran protagonista 

El Ministerio de Salud bonaerense 
hizo un llamado a los ciudadanos de la 
provincia para que se acerquen a do-
nar sangre con el objetivo de ayudar 
a dar respuesta a los pacientes que 
requieren de ese insumo (que solo lo 
pueden aportar otras personas) por 
enfermedades, cirugías o accidentes.

 “Frente a la fuerte demanda de 
donaciones para tratamientos onco-
lógicos, partos complejos e inciden-

tes de tránsito, entre muchas otras 
situaciones críticas que ponen en 
riesgo la salud y de las que nadie está 
exento, apelamos a la responsabilidad 
social de los y las bonaerenses y los 
convocamos a iniciar el año con una 
acción solidaria como la donación de 
sangre”, explicó la directora ejecutiva 
del Instituto Provincial de Hemotera-
pia, Laura González.

La funcionaria detalló que “los 

interesados e interesadas en donar 
pueden concurrir a los centros re-
gionales, las postas de donación, las 
colectas externas o los servicios de 
Hemoterapia de los hospitales”. 

Los donantes deben cumplir con 
los siguientes requisitos: tener entre 
16 y 65 años, pesar más de 50 kilo-
gramos, sentirse en buen estado de 
salud, desayunar antes de donar y 
concurrir con DNI o algún documento.

w MINISTERIO DE SALUD PBA

Provincia: Llaman a donar sangre para cubrir las fuertes demandas

Marcelo Peretta. El titular de la SAFyB expresó la preocupación del sector por las medidas anunciadas 
por Milei.
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noticia, pero es mala la noticia que viene 
del decreto de necesidad de urgencia 
porque elimina o pretende eliminar la 
figura del farmacéutico, o sea el trabajo 
del farmacéutico, por lo tanto habrá una 
pérdida de miles de fuentes laborales, que 
no estamos dispuestos a tolerar”, indicó.

Y agregó: “Nosotros sabemos que la 
Argentina necesita cambiar cosas, pero no 
cambiar las cosas que están bien, porque 
se quiere sacar la figura farmacéutico, que 
es el que asesora, explica, informa cómo 
tomar el remedio, garantiza la calidad que 
tiene el producto que se está comprando, 
garantice el origen y que circule por una 
ruta que marque que lo que vas a tomar 
contiene lo que tiene que tener, que va 
a producirte el efecto deseado, que va a 
curar o prevenir de una enfermedad. Sacar 
al farmacéutico como pretende el decreto, 
aún en los productos de venta libre, sig-
nifica justamente que la gente empiece 
a automedicarse, aparezcan los medica-
mentos truchos, no se garantice el control 
de calidad, y a partir de ahí aparezcan los 
problemas de salud vinculados a tomar me-
dicamentos no necesarios o medicamentos 
que se debieron tomar de una determinada 
manera y se tomaron de otra”.

MONOPOLIOS
“Por otro lado también se garantiza el 

monopolio a los laboratorios, porque la 
competencia la pretenden generar al nivel 
de las farmacias, regulando que se venda 
en cualquier lado, señalando que se va a 
bajar el precio del medicamento, cuando 

no es así, porque la farmacia no fija el pre-
cio, el que fija el precio es el laboratorio. 
Entonces, para que baje el precio del medi-
camento hay que aumentar la competencia 
de los laboratorios, más productores de 
insulinas, de psicofármacos, de productos 
para el dengue por ejemplo, o protectores 
solares, que en esta época del año son 
cuando más se utilizan y están impagables, 
y son esenciales. Aumentando el número 
de farmacias no cambia nada, tenés más 
puntos de venta donde van a vender 
caros los productos para el dengue, los 

protectores solares o los medicamentos en 
general. Esta cuestión también la estamos 
advirtiendo“.

MEDIDAS
“Entendemos que la fuente laboral no 

puede afectarse, y por eso vamos a seguir 
con las medidas de acción; no pueden 
desaparecer miles de fuentes de trabajo 
de un plumazo, y es nada más que para 
enriquecer a los laboratorios más conoci-
dos, como Bagó, Roemmers, Richmond, y 
sabemos que la medida viene por el lado 

de que estos laboratorios financiaron la 
campaña del gobierno y en función de eso 
le devuelven el favor de esta manera, y no 
se puede aceptar eso. Además es muy 
perjudicial para la gente, porque si uno 
creyera que es beneficioso para la gente 
haría silencio, aún cuando nos perjudique. 
Pero está claro que la mayor perjudicada 
será la gente, con precios más caros, con 
medicamentos de menor calidad, se va a 
necesitar más atención en salud, y se va 
a gastar más y se van a abarrotar los hos-
pitales con personas intoxicadas”.

w MINISTERIO DE 
TRANSPORTE PBA

Provincia: 
Autorizan circular 
con trámite de 
renovación y 
carnet digital

Desde el Ministerio de Transporte de 
la provincia de Buenos Aires, a cargo de 
Jorge D’Onofrio, se lanzó una resolución 
para hacer frente al faltante de plásticos 
para la renovación de la licencia de con-
ducir. En concreto, se podrá circular con 
certificado de trámite aprobado y con la 
licencia digital en la app Mi Argentina. 
La medida fue comunicada a los 135 
Distritos

La medida, que ya fue notificada a 
los 135 distritos bonaerenses, se debe 
al conflicto que atraviesa la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial (ANSV) con 
el proveedor de dichos materiales. Así, 
para evitar demoras en las y los conduc-
tores que deban renovar su registro, se 
promueve el uso del certificado acom-
pañado por la app digital.

Cabe señalar que, la resolución esta-
rá vigente hasta el 31 de enero y tendrá 
la posibilidad de prorrogarse en caso 
de ser necesario.
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“Atravesamos una gravísima 
situación en el sector bioquímico”
El titular de la Confederación Unificada de Bioquímicos de la Argentina habló en exclusiva para El Nuevo en Radio, donde 
describió la profunda problemática del sector

Estamos atravesando una gravísima 
situación en el sector bioquímico, 
más precisamente en los laboratorios 

de análisis clínicos, donde atendemos al 70 
por ciento de la población a través de la red 
privada, en tanto el 30 por ciento restante se 
atiende en el hospital público, donde también 
están sufriendo sus propios padecimientos y 
dificultades de acceso y demás cuestiones 
que se van añadiendo”, describió el bio-
químico Luis García, presidente de la Con-
federación Unificada de Bioquímicos de la 
República Argentina, en Radio Rojas, donde 
brindó una entrevista exclusiva para El Nuevo 
en Radio, en la que habló de las dificultades 
que atraviesa el sector.

-¿Qué acciones llevan adelantes desde 
la CUBRA ante esta situación?

-Fundamentalmente estamos informando 
al público en general sobre la difícil situación 
por la cual estamos atravesando con respecto 
al aumento desmesurado de los insumos que 
se está produciendo en estos últimos días, a 
pesar de que esto ya se venía dando en el 
transcurso del año, y después se acentuó allá 
por agosto con la devaluación del 20 por cien-
to. Lo de ahora fue otro aumento muy fuerte, 
ya que la devaluación fue del 100 por ciento.

García explicó que “nuestro trabajo diario 
del laboratorio clínico depende mayormente 
de productos importados, con una situación 
que va acompañada del valor dólar, y donde 
solo un porcentaje mínimo de los reactivos es 
de producción nacional, aunque también en 
este caso existen las complejidades, porque a 

w COORDINADO POR EL CUCAIBA

Pilar: Realizan la primera ablación multiorgánica de 2024 en el Central
Se realizó la primera ablación multiorgá-

nica (extracción múltiple de órganos) del 
año en territorio bonaerense. El operativo 
fue coordinado por el Servicio Provincial 
de Procuración del Centro Único Coordi-
nador de Ablación e Implante provincia de 
Buenos Aires (CUCAIBA), y realizado en el 

hospital Central de Pilar.
La entidad informó que como resulta-

do de esta ablación, se llevó a cabo el 
trasplante del corazón a un varón de 19 
años, el hígado a una mujer de 60, y los 
riñones a un varón de 31 y a una niña de 6. 
Además, se indicó que si bien las córneas 

fueron ablacionadas, se encuentran a la 
espera de su evaluación, para luego ser 
distribuidas.

 “Este hecho marca el inicio de un año 
prometedor para los bonaerenses, brin-
dando una nueva oportunidad de vida a 
las personas que se encuentran en lista 

de espera”, señalaron en un comunicado 
desde el CUCAIBA.

En Argentina hay en este momento 10 
mil personas en lista de espera de órganos 
y tejidos para trasplantes. De ese total, 
4879 son bonaerenses que esperan en su 
mayoría trasplantes renales y de córneas.

“ esas pocas empresas que hay de producción 
nacional les cuesta también importar. Por lo 
tanto es un problema muy serio el que esta-
mos teniendo en estos momentos”.

En esa línea, indicó que “desde nuestro 
lugar tratamos de focalizar con lo que todos 
llamamos los ‘financiadores’ de la salud, que 
son las obras sociales nacionales, las obras so-
ciales provinciales, la medicina prepaga, y otros 
sectores que son los que financian el sistema 
de salud, para ver cómo se lleva adelante esta 
situación, y para eso se necesita una recom-
posición inmediata de los valores y también del 
acortamiento de las partidas de pago”.

En ese sentido explicó que “en salud es 
moneda corriente que uno atiende y cobra a 
los noventa días aproximadamente; pero hoy 
por hoy, con una inflación de un 200 por cien-
to a nivel mensual, es imposible atender sin 
contemplar el mayor valor que se debe cobrar 
por nuestro trabajo, sin soslayar este impacto 
en los valores, y además en el tiempo en que 
se está pagando, porque si no esto de a poco 
se va trasladando al paciente, ya de que otra 
forma en muchos casos tendremos que cerrar 
nuestros propios laboratorios porque no van a 
poder aguantar esta situación. Además claro 
está que se va a generar un colapso en el 
sistema de salud, no solamente en el ámbito 
privado sino también en el sector público. Por 
lo tanto se necesita una especial atención a 
todo este tipo de medidas que se están dando, 
porque afectan seriamente el sistema de salud 
y en esta caso al sector nuestro en particular, 
que cada vez está más complicado”.Luis García, presidente de la CUBRA, habló sobre la situación de los bioquímicos.
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w SECRETARÍA ACADÉMICA

n EDUCACIÓN

UNNOBA: Informática y Agronomía, 
las carreras que más crecieron en 2024
También se destaca la elección de las carreras del área de Ciencias Económicas, Abogacía y Licenciatura en Enfermería

COOPERATIVA AGROPECUARIA 
LIMITADA DE CARABELAS

CONVOCATORIA
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Convocase a los señores Asociados de la Cooperativa Agropecuaria Ltda. de 
Carabelas, a la Asamblea General Ordinaria que se realizará en las instalaciones de 
su sede sita en la calle Belgrano 122 de la localidad de Carabelas (B), el día viernes 
2 de febrero de 2024 a las 19,00 Hs., para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1º) Designación de dos Asociados para que, conjuntamente con el Presidente y 

Secretario, firmen el Acta de la Asamblea.
2º) Consideración de la Memoria, Estado de Situación Patrimonial, Estado de 

Resultados, Cuadros Anexos, Proyecto de Distribución del Excedente, informe del 
Síndico y del Auditor, y destino de la cuenta ajuste del capital, correspondientes al 
86º Ejercicio Económico finalizado el 31 de octubre de 2023. 

3º) Autorización para gravar bienes a fin de gestionar créditos ante entidades pú-
blicas o privadas según artículo Nº 55 inciso k) de los Estatutos Sociales.

4º) Autorización para comprar y vender bienes según artículo Nº 55 inciso k) de 
los Estatutos Sociales.

5º) Capital Cooperativo – Resolución Nº 1027/94 del Instituto de Acción Cooperativas 
y Mutuales, (Actual INAES).-

6º) Designación de una comisión escrutadora de tres miembros, para recibir y 
controlar los votos.

7º) Elección de:
a) Tres consejeros titulares por tres años, en reemplazo de los señores: Rufino J. 

Uribe, Jorge E. Breitschmitt, Walter Rubió, por terminación de mandato.
b) Cinco consejeros suplentes por un año, en reemplazo de los señores: Enrique P. 

Boveri, Walter O. Bovetti, Nelso D. Raimundo, Ariel M. Runjevac, Daniel L. Malpiedi 
por terminación de mandato.

c) Un síndico titular por un año, en reemplazo del señor Alberto H. Repetto, por 
terminación de mandato.

d) Un síndico suplente por un año en reemplazo del señor Rubén E. Rodríguez, 
por terminación de mandato.

Carabelas (B), diciembre de 2023      
 

DISPOCICIONES ESTATUTARIAS – ART. 32: ̈  Las Asambleas se realizarán válidamen-
te, sea cual fuere el número de asistentes, una hora después de la fijada en la convocatoria, 
si antes no se hubiere reunido la mitad más uno de los asociados ¨.

CARLOS ANDRENACCI
Secretario

AUGUSTO GONZALEZ ALZAGA
Presidente

La Secretaría Académica de la UNNO-
BA brindó datos preliminares respecto 
del comportamiento que tuvo el lla-

mado a inscripción a carreras para el ciclo 
lectivo 2024. De la información suministrada 
se desprende que hubo un crecimiento 
sostenido de las carreras de Informática, así 
como de Ingeniería Agronómica. También 
se destaca la elección de las carreras del 
área de Ciencias Económicas, Abogacía y 
Licenciatura en Enfermería. 

En relación a las propuestas del área de 
Diseño y la licenciatura en Genética, la ma-
trícula se sostiene de manera considerable, 
al igual que en el año anterior, algo que va 
mostrando el importante grado de inserción 
que tienen estas alternativas académicas en 
la comunidad estudiantil de la región.

Por su parte, la Tecnicatura Universitaria 
en Diseño y Desarrollo de Aplicaciones 
Multiplataforma, que se trata de la primera 
carrera a distancia de la UNNOBA, alcanzó 
un número significativo de inscripciones. 
Desde Secretaría Académica aclararon que 
es la primera vez que se dicta en la región.

El informe preliminar aportado por la 
Secretaría Académica de la UNNOBA es-
pecifica datos porcentuales de inscripción 
para cada una de las carreras que forman 
parte de la oferta académica:

-Ingeniería en Informática, Licenciatura 
en Sistemas: 15%. 

-Abogacía: 13%.
-Ingeniería Agronómica: 12%.
-Contador Público: 12%.
-Licenciatura en Administración: 10%.
-Licenciatura en Enfermería: 8%.
-Tecnicatura en Diseño y Desarrollo de 

Aplicaciones Multiplataforma: 5%. 
-Licenciatura en Diseño Gráfico: 5%.
-Licenciatura en Genética: 4%.
-Licenciatura en Diseño de Indumentaria 

y Textil: 3%.

-Ingeniería Mecánica: 3%. 
-Ingeniería en Alimentos: 3%. 
-Ingeniería Industrial: 2%. 
-Resto de carreras (Tecnicatura en 

Gestión Pública, Licenciatura en Diseño 
Industrial, Tecnicatura en Producción de Ali-
mentos, Tecnicatura en Gestión de Pymes y 
Tecnicatura en Mantenimiento Industrial): 5%

Si bien el segundo llamado a inscripción 
a carreras para el ciclo lectivo 2024 estuvo 
abierto hasta el 15 de diciembre, los datos 
suministrados por la Secretaría Académica 
de la UNNOBA tienen un carácter preliminar, 
ya que se sigue recibiendo documentación 
que permite completar el trámite por parte 
de las y los aspirantes.

TALLER DE ARTICULACIÓN
Quienes se inscribieron, comenzarán a 

cursar sus carreras en 2024, luego de reali-
zar el Taller de Articulación e Introducción a 
los Estudios Universitarios (TAI). Como cada 
año, TAI se dictará en el mes de febrero, y 
posibilitará no solo el trabajo con contenidos 

propios de las carreras elegidas, sino un 
primer contacto formal con las dinámicas 
de la vida universitaria y las propuestas que 
se ofrecen a las y los estudiantes desde 
distintas áreas de la Universidad.

El Taller es obligatorio, no eliminatorio y 
no requiere de una inscripción particular. 
Es decir, una vez realizada la inscripción a 
la carrera, se efectúa automáticamente la 
inscripción a las materias de TAI. 

TAI implica la cursada de dos materias, 
una específica relacionada con la carrera 
elegida y otra compartida con todas las 
carreras. La fecha de comienzo de TAI es 
el 14 de febrero de 2024 y culmina el 12 
de marzo de 2024. La modalidad será pre-
sencial para todas las carreras, excepto la 
oferta a distancia. 

w ABORTO: NI UN PASO ATRÁS

Asambleas en todo el país y estrategias
colectivas para defender la Ley 27.610

A tres años de la sanción de la Ley 27.610 de Interrupción Voluntaria del Embarazo 
(IVE), el derecho al aborto legal, seguro y gratuito se encuentra en riesgo frente a un 
nuevo orden político que tiene entre sus premisas la oposición férrea a la autonomía 
de los cuerpos de las mujeres y personas gestantes, y un cambio de paradigma an-
ticonstitucional, no solo en lo discursivo, que Javier Milei quiere imponer a través del 
DNU y la Ley Omnibus enviada al Congreso Nacional. 

El embate además se cristaliza en las modificaciones de la Ley 27.113, de promoción 
de la actividad de los laboratorios de producción pública, que afectaría la producción 
de anticonceptivos y de drogas como la mifepristona y el misoprostol, necesarias para 
la realización de abortos, y de la Ley 27.611 de los Mil Días, donde estipulan el dere-
cho del niño “desde la concepción”, y del “hijo por nacer”, excluyendo además a las 
disidencias sexogenéricas al hablar de “madre” y no de persona gestante. 

La Campaña Nacional por el Derecho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito llamó a 
seguir defendiendo las leyes conquistadas, y sus regionales se sumarán a participar de 
las asambleas que se realizan en todo el país, para construir espacios multisectoriales 
y recuperar la participación popular.

La Secretaría Académica de la UNNOBA informó un crecimiento sostenido de las carreras de 
Informática e Ingeniería Agronómica. También se destaca la elección de las carreras del área de 
Ciencias Económicas, Abogacía y Licenciatura en Enfermería.
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w EL VIERNES, FIESTA DE REYES

Con excelente respuesta avanza la
edición 2024 de Escuelas Abiertas
A la fecha la matricula de las 7 sedes administrativas -que funcionan en la EP3, el CEC 801, la EP15, el Jardín 905, la EP5 de Los 
Indios, la EP2 de Carabelas, y la EES1 de Obligado-, ya supera los 200 estudiantes de los niveles Inicial, Primario y Secundario

La Jefatura Distrital de Rojas informó 
que, en la víspera de la llegada de 
los Reyes Magos,  el dia viernes 5 

de enero a las 10 horas,  en la Escuela 
Primaria 15,  se realizaron actividades 
alusivas enmarcadas en el Programa Pro-
vincial Escuelas Abiertas en Verano. Cabe 
señalar que a la fecha la matricula de las 7 
sedes administrativas -que funcionan en la 
Escuela Primaria N° 3, CEC 801 Solar Feliz, 
Escuela Primaria N° 15, Jardin de Infantes 
N° 905, Escuela Primaria N°5 (Los Indios), 
Escuela Primaria N°2 (Carabelas), Escuela 
Secundaria N°1 (Rafael Obligado)-, supera 
los 200 estudiantes de Nivel Inicial, Prima-
rio y Secundario.  

“Se están desarrollando las activida-
des recreativas, ludomotrices, artísticas, 
deportivas, entre otras, centradas en la 
educación ambiental y en la Educación 
Sexual Integral, entramando las Políticas de 
Cuidado como línea de trabajo prioritaria. 
Directivos, docentes y auxiliares confor-
mando equipos de trabajo para garantizar 
las mejores condiciones para el desarrollo 
del Programa. El coordinador distrital Fa-
cundo Furiasse, la Inspectora Jefa Distrital 
Lic. Maria Daniela Acuña y las inspectoras 
de Nivel acompañan en visitas supervisivas 
brindando orientaciones, asesoramiento y 
acompañamiento a los equipos directivos. 
En el día de la fecha, la Inspectora Jefa 
Distrital acompañó las actividades desarro-
lladas en el CEC N°801 Solar Feliz junto al 
Coordinador Distrital, pudiéndose relevar la 
creciente matrícula y la implementación de 
propuestas educativas  que impactan en 
las trayectorias educativas y de vida de los 
y las estudiantes”, informaron desde la JID.

Escuelas Abiertas en Verano es una ini-
ciativa de la Dirección General de Cultura 
y Educación que permite que anualmente 
más 250 mil niños y jóvenes realicen acti-
vidades recreativas, deportivas y artísticas 
en escuelas, predios municipales y clubes 

infanto-adolescente, propiciando acciones 
que contribuyen al cuidado de la salud y 
que promueven la adquisición de hábitos 
alimentarios saludables y de higiene per-
sonal.

Justamente a este respecto, la Lic. 
Acuña indicó que “Escuelas Abiertas en 
Verano que se estará extendiendo hasta 
el 31 de enero”, y explicó que “se trata de 
un programa que se viene implementando 
desde el año 2000, a partir de la articula-
ción entre el Ministerio de Salud, el Minis-
terio de Desarrollo de la Comunidad y la 
Dirección General de Cultura y Educación 
bonaerenses. Con estos programas lo que 
se pretende es dar continuidad al Servicio 
Alimentario Escolar, favorecer espacios 
educativos de encuentros, de convivencia 
democrática, de esparcimiento, de disfrute, 
como así también el trabajo en equipo”.

También señaló que “las sedes adminis-
trativas donde se brinda el SAE y donde se 
desarrollan todas las actividades previstas 
que tienen que ver con la recreación, prác-
ticas ludomotrices, deportivas y artísticas, 
esas sedes son el Jardín 905, el CEC 801, 
la Escuela Primaria 3, Escuela Primaria 5 
de Los Indios, la Escuela Primaria 15, Es-
cuela Secundaria 1 de Rafael Obligado y la 
Escuela Primaria 2 de Carabelas. Tenemos 
designados los siete directores para cada 
una de las sedes, también los diez maes-
tros y los tres guardavidas, y atento a que 
está previsto también que hay un estudian-
te en situación de discapacidad contamos 
con la designación correspondiente de los 
maestros de Educación Especial”.

 “En función de esta articulación está 
comprometido el Club de Pescadores para 
llevar adelante las actividades acuáticas. 
Los otros predios con el del club Deportivo 
Unión de Carabelas y el del Polideportivo 
de Rafael Obligado”, agregó.

“Dado que se encuentran  los inspec-
tores de enseñanza acompañando, super-

barriales de todo el territorio bonaerense 
más allá del receso de verano. Escuelas 
Abiertas en Verano trabaja bajo tres mo-
dalidades: con propuesta recreativa de 3 
horas diarias de duración; con recreación y 
Servicio Alimentario Escolar (SAE) también 
con una carga horaria mínima de 3 horas; 
o con SAE con una hora diaria. Los chicos 
están atendidos por unos 6 mil docentes 
entre coordinadores, directivos, maestros, 
profesores y guardavidas en más de 2.000 
sedes donde se implementa la propuesta.   
En el marco del programa también se tra-
baja de forma conjunta con los municipios 
que cuenten con  predios para realización 

de actividades que requieran mayor infra-
estructura, como es el caso de la natación 
y otros juegos acuáticos. 

Por su parte, la Dirección de Escuelas, 
junto a Desarrollo Social, impulsa políticas 
alimentarias y de educación para favore-
cer la inclusión social, la integración y la 
promoción de tareas físicas, culturales y 
de recreación. En este punto, la modalidad 
que reúne actividades recreativas y el SAE 
se ocupa de brindar oportunidades de 
participación y organización de activida-
des educativa-recreativas para el disfrute 
y la socialización, además de cubrir las 
necesidades nutricionales de la población 

Con muy buena respuesta se desarrolla en el distrito una nueva edición del programa provincial 
Escuelas Abiertas en Verano.
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AGRICULTORES FEDERADOS 
ARGENTINOS

SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA
Mitre 1132 - ROSARIO

CONVOCATORIA:
ASAMBLEAS PRIMARIAS DE DISTRITO

Conforme al Estatuto Social y Reglamento Interno, el Consejo de Administración de 
la Cooperativa convoca a los Señores Asociados para que concurran a la realización 
de las Asambleas Primarias de Distrito que se efectuarán el día 18 de Enero de 2024, 
a las 19:00 horas (o el día 20 de Enero de 2024, en caso de impedimento insalvable, 
en los mismos lugares, a las 8:30 horas sin nueva convocatoria), en los lugares que 
más abajo se indican para cada Centro Cooperativo Primario, a fin tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA
A) Elección de dos asambleístas para suscribir el acta, asistir en la Secretaría a 

la Presidencia y actuar además como Comisión Escrutadora (Art. 33° inciso “e” del 
Estatuto Social). 

B) Informe de la Presidencia y de las autoridades del Consejo Asesor Local sobre 
la marcha de la Cooperativa y de las operaciones del Centro Cooperativo Primario. 

C) Designación de Delegados para la Asamblea Ordinaria de Delegados y even-
tuales Extraordinarias que se celebren durante el mandato, correspondiendo designar 
un Delegado titular por cada 75 asociados con cuentas cooperativas activas empa-
dronados en el distrito, o fracción mayor de 40, y un número de suplentes igual a un 
tercio del número de Delegados titulares con un mínimo de 3. Los Delegados electos 
durarán 4 meses en sus funciones (arts. 33 inc. “b” y 89 inc. “a” del Estatuto Social)

D) Nominación de un candidato a integrar el Consejo de Administración, a ex-
cepción de los Centros Cooperativos de Bombal, Casilda, Totoras, Marcos Juárez, 
Rojas, Las Rosas, Humboldt y J.B. Molina, que mantienen su representación en el 
Consejo de Administración. 

E) Nominación de los asociados que se propondrán al Consejo de Administración 
para integrar el Consejo Asesor del Centro Cooperativo Primario por caducidad de los 
actuales mandatos, conforme a lo siguiente: a) Los Centros Cooperativos Primarios 
de … Rojas … nominarán 3 (tres) miembros Titulares por el término de tres ejercicios 
y 9 (nueve) miembros suplentes por el término de un ejercicio …

Estas Asambleas se realizarán, sea cual fuere el número de asociados presentes, 
una hora después de la fijada en la convocatoria, si antes no se hubiesen reunido 
la mitad más uno de los asociados registrados en el respectivo padrón del distrito.

Lugares de realización de las Asambleas Primaria: … - CCP Rojas, Centro de 
Jubilados y Pensionados de Rojas, Kennedy n° 99, Rojas …

Rosario, 15 de Diciembre de 2023.-

Darío Renato Marinozzi
Presidente

Eduardo Angel Colmegna
Secretario 

visando, asesorando, a los directores de 
las sedes de la EAV, nos permite también 
seguir trabajando en las trayectorias edu-
cativas de los estudiantes, por ejemplo en 
la conformación de las mesas de inclusión, 
como así también tenemos un sistema 
único de inscripción, que fue en lo que se 
trabajó hasta el mes de diciembre y ahora 
tenemos un sistema generado por Federico 

Castellano desde la jefatura regional, en 
donde podemos visualizar todos los estu-
diantes que realizan el pase de nivel, o sea 
los que pasaron del nivel inicial al primario 
y del nivel primario al secundario, con lo 
cual a través de este sistema podemos vi-
sualizar desde que la familia va a inscribir a 
su hijo, allí se le propone, primera, segunda 
y tercera opción, y si en la primera opción 

w EL PRÓXIMO MARTES 9

La provincia convocó a docentes y
estatales para revisar acuerdo salarial

El gobierno de la provincia de Buenos Aires convocó al Frente de Unidad Docente 
Bonaerense (FUDB) y a los representantes sindicales de los trabajadores estatales de 
la administración pública bonaerense de la Ley 10.430 a rediscutir el último tramo de 
la paritaria del mes de diciembre.

La convocatoria será el próximo martes 9 de enero para los docentes, a las 10 de 
la mañana, mientras que el encuentro con los estatales se realizará el mismo día a las 
15. La convocatoria se anunció luego de que esta semana los gremios pidieran que se 
convoque a la Comisión Técnica Salarial para discutir la actualización de haberes del 
último trimestre del año, con el propósito de «hacerle frente a la inflación de los últimos 
meses», de acuerdo a lo consignado por voceros oficiales.

La UPCN le había reclamado este viernes al gobernador bonaerense, Axel Kicillof, 
que, «de manera urgente», convoque a la reapertura de la paritaria salarial, a través 
de una nota elevada al Ministerio de Trabajo de la provincia. Este pedido se suma 
al efectuado recientemente por la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) y la 
Asociación Judicial Bonaerense (AJB).

ya no quedan vacantes, se debe ir por la 
segunda o tercera opción”.

 “La apertura la hicimos con una jornada 
de capacitación a los directores y de los 
seis distritos que conforman la Región 13 
tuvimos la presencia de Federico Castella-

no y Anahí González que es la jefa regional 
de gestión privada, con lo cual comenza-
mos con una jornada de mucho trabajo y 
con muchas ganas de que este programa 
continúe garantizando derechos a los 
niños, niñas y adolescentes”, completó.

De momento, la matrícula del programa supera los doscientos chicos. El plan opera desde siete sedes 
administrativas.
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Pablo Sanguinetti: Con
el arte, a todas partes
El bailarín, coreógrafo, productor y director rojense, afincado en Córdoba desde hace ya muchos 
años, viene de concretar un enorme paso adelante con su propia compañía, Tremor, con la que 
realizó nada menos que 160 presentaciones en Turquía, actuando para público internacional, 
con enorme suceso, lo cual abre un excelente abanico de posibilidades hacia el futuro

EL “BAILE” DE 
LA PANDEMIA

“Los tiempos de la pandemia nos dieron 
una enorme fortaleza, porque nosotros 
debutamos con la compañía en 2018, en 
una peña en Córdoba, pero en definitiva 
se formaliza con nuestra primera obra, que 
se llamó ‘Pulso’, que pude producir en un 
teatro, muy parecido al Italia, donde nos 
fue muy bien en el estreno, posicionamos 
el show, y teniendo conocimientos de cine 
pude hacer un buen registro, pensando en 
general un material audiovisual interesante. 
Cuando la pandemia, que me tocó pasarla 
en Rojas, nos metió adentro, tuvimos que 
seguir, reinventarnos dando clase online, 
y a la semana entrenábamos cinco veces, 
o sea que encontramos una disciplina, con 
lo cual, si podíamos sobreponernos a eso, 
era evidente que teníamos una herramienta 
más, y le metimos con todo al físico, por 
lo cual cuando todo se abrió, estábamos 
completamente afilados. Tuvimos luego una 
gran experiencia en Ciudad de las Artes, el 
teatro de la universidad provincial, donde 
estrenamos ‘Impulso de la tierra’, el año 
pasado, también a sala llena”.

PROA A EUROPA
“Antes de la pandemia ya teníamos una 

propuesta de viajar al exterior que nos ha-
bía quedado picando, así que al momento 
en que se liberó todo nos decidimos. Este 
viaje a Turquía se dio porque nosotros em-
pezamos a trabajar mucho en las redes, se 
generó una estrategia de comunicación y de 
venta, y dimos con potenciales mercados. 
Y justamente nos encontramos con que el 
mercado de las compañías artísticas argen-
tinas está en auge en el mundo: en China, 
en Estados Unidos, en Europa, en Dubai, 
los espectáculos argentinos están muy bien 
vistos, y ha generado una característica, 
que los despega de otros espectáculos, 
porque se valora mucho la entrega, la fuer-
za, la pasión. El espectáculo que llevamos 
a Turquía lo tuvimos que nombrar en inglés, 
en conjunto con el productor de allá, y se 
llamó ‘Storm’ (Tormenta), que tenía cuestio-
nes folklóricas, pero también aparecieron 
fusiones: no nos cerramos en las ideas y en 
la capacidad creativa, así que lo que reci-
bíamos lo tomábamos, no descartábamos 
nada, por lo cual fue tomando una forma de 
espectáculo latino, una fusión artística, que 
en algún punto me termina identificando, 
porque en lo personal tomo y respeto la 
figura folklórica del gaucho, tengo la his-
toria atrás y he trabajado un montón, pero 
estos caminos me han llevado a saber que 
mi identidad tiene que ver con una fusión, 
que también me permite escuchar música 
de otros países, identificarme”.

”El corazón argentino es querido 
en todo el mundo, y esa ha sido 
nuestra bandera, porque más allá 

de lo que hacemos en nuestro oficio, está 
la pasión nuestra, la sangre, sobre todo en 
un espectáculo como el que ofrecimos en 
Turquía, que se viste de este tinte folclóri-
co, aunque no sé si hoy por hoy me puedo 
posicionar en que lo folklórico me identifica 
tanto con las tradiciones, sino que tal vez 
es el empuje, las ganas, en tanto lo estético 
luego va tomando forma”.

Así lo expresa el bailarín, coreógrafo, pro-
ductor y director rojense Pablo Sanguinetti, 
en entrevista con El Nuevo en Radio. Afin-
cado en Córdoba desde hace ya muchos 
años, Pablo, viene de concretar un enorme 
paso adelante con su propia compañía, 
Tremor, con la que realizó nada menos que 
160 presentaciones en Turquía, actuando 
para público internacional, con enorme 
suceso, lo cual abre un excelente abanico 
de posibilidades hacia el futuro.

“Empecé a bailar en Rojas con el Chango 
Rodríguez cuando tenía cinco años. Él me 
enseñó lo básico del gato, la chacarera, la 
danza, mi primer encuentro con un bombo, 
con el zapateo. Después pasé por Maikan 
Sumaj con la profe Graciela Gallo, y luego 
me voy a Conesa al Ballet Horizonte: em-
piezo a viajar y ahí tengo un primer indicio 
de que quería seguir con esto”, asegura. 

Al tiempo, evoca, “me fui a Córdoba a 
estudiar cine, lo que hice durante cuatro 
años, de lo que me quedaron un montón de 
herramientas; también empecé con teatro, 
publicidad, pero nunca dejé de bailar. Hacía 
tango en esos momentos, lo que me per-
mitió hacer una gira por Bolivia junto a una 
compañía, que fue mi primera experiencia 
internacional y profesional”.

Tras radicarse en Las Varillas, ejercer la 

docencia de danzas en todos los niveles 
e inclusive seguir el profesorado de Edu-
cación Física, “a su vez siempre mantuve 
una mirada artística en la producción de 
espectáculos”.

En efecto, relata Pablo, “he tenido la 
posibilidad de hacer mi propia versión de la 
Misa Criolla, que presenté en teatros, lo mis-
mo que obras musicales, y allí fue cuando 
arranco con la puesta en escena, hasta que 
en 2018 vuelvo a Córdoba, siempre tratando 
de reinventarme y saliendo de mi área de 
confort, con lo cual me meto a estudiar la 
licenciatura en Composición Coreográfica a 

mis 34 años”. Este proceso lo llevó a confor-
mar su propia compañía: un equipo de doce 
artistas, conformado no solo por bailarines, 
sino también por acróbatas y músicos, “que 
está en constante retroalimentación -ase-
gura-, porque ya contamos con un cuerpo 
estable, tengo a mi socio productor que es 
Federico Chávez, que es de Mina Clavero, 
mientras que en la asistencia están Silvana 
Brito, de Córdoba, y Sergio Omonte, de 
Jujuy, porque en Córdoba hay una cuestión 
federal muy potente y enriquecedora, y es 
un lugar que en lo artístico está creciendo 
constantemente”.

Pablo Sanguinetti: triunfo en Europa con su compañía Tremor, y un abanico de posibilidades para el 
futuro.
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BAILAR ES
UN TRABAJO

”Ellos tienen toda una logística armada 
para que las compañías puedan trabajar 
de esta manera, algo que aquí en Argen-
tina sería casi imposible. Y por otra parte 
también lo que te deja es que uno puede 
experimentar realmente el oficio, porque 
todos los días hay que estar en la cocina 

de todo el espectáculo, y se aprende a ad-
ministrar, a mejorar las relaciones humanas, 
idiomas, y disciplina. Fue un cúmulo de 
cuestiones que nos vinieron bárbaro y por 
eso puedo asegurar que el balance, desde 
lo personal y en cuanto al proyecto grupal, 
fue híper positivo, porque nos generó un 
aprendizaje tremendo en producción en 
artes escénicas”.

QUID PRO QUO
“Referencias tengo muchísimas, porque, 

como todo en la vida, uno no para de reci-
bir. Hoy por hoy he tomado referencia de 
las compañías de Buenos Aires que están 
trabajando en el exterior, por ejemplo del 
grupo Malevo, que ha tomado otra forma: 
nació como algo comercial pero ahora es 
el que está abriendo el mercador. También 
está ArgenDance en Estados Unidos, los 
Golden Gauchos que están en uno de los 
circos más importantes de China y tienen 
diferentes equipos en distintos lugares, y 
después están las plataformas, que te llenan 
de información y nos podemos nutrir de 
millones de cosas, incluso de herramientas 
que están por fuera de nuestra disciplina”.

BAILANDO POR UN SUEÑO
“En cuanto a los pasos a seguir, lo pri-

mero es descansar (risas), y luego hacer 
nuevas convocatorias de artistas, ya que 
hay un montón de potencial. En ese senti-
do nuestra base está en Córdoba, así que 
haremos una cuarta audición, que ya tiene 
otro tinte porque sabemos lo que queremos 
y lo que funciona, y después evaluaremos, 
porque hay posibilidades de volver a Tur-
quía pero también hay otras posibilidades 
dando vueltas, que es algo que motiva 
a nivel personal y a nivel grupal. Está la 
chance de seguir rodando con el mismo 
espectáculo y agrandar el staff como para 
armar dos equipos o agrandar la apuesta, 
así que habrá que analizar, ver, saber cuál 
es la gente que quiere realmente moverse 
de esta manera, porque acá es algo que no 
existe. Mientras tanto estamos entrenando 
y ofreciendo nuestro producto a distintos 
países del mundo”.

w NUESTRA CULTURA EN VILO

Miles de músicos rechazan el
desfinanciamiento del INAMU

Charly García, León Gieco, La Renga, Susana Rinaldi, el sexteto de jazz Escalan-
drum y Jairo son algunos de los músicos y bandas que acompañaron con su firma el 
comunicado de la Mesa de la Industria y de la Actividad Musical que rechaza el des-
financiamiento del Instituto Nacional de la Música (INAMU) previsto en el proyecto de 
ley ómnibus enviado al Congreso por Milei para ser tratado en sesiones extraordinarias.

«Nuestro país, que es un ejemplo de producción cultural, pasaría a dejar que sea 
‘sólo’ la lógica de mercado la que determine qué cultura se produce en la Argentina. 
El resultado de esa lógica sería una producción cultural que tiene más que ver con la 
competencia, que con la transmisión de sentimientos y valores», destacó el comunicado 
firmado por García, Gieco y organizaciones como la Federación Argentina de Músicxs 
Independientes y el Sindicato Argentino de Técnicos Escénicos, entre otras.

«Los abajo firmantes manifestamos nuestra profunda preocupación por el proyecto 
de Ley presentado a sesiones extraordinarias llamado Ley de Bases y Puntos de Partida 
para la Libertad de los Argentinos que apunta a dejar sin efecto cientos de derechos 
construidos y consensos alcanzados por nuestra sociedad en décadas de trabajo», 
remarca el texto.

Tremor cumplió en Turquía la friolera de ciento sesenta shows, presentándose en selectos resorts y espacios turísticos, con excelente recepción del público.
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w EL 10 DE FEBRERO

Alejandro Barelli anunció la vuelta
de  “Rojas se viste de Tradición”
El locutor, animador y difusor de nuestra cultura tradicional adelantó en El Nuevo en Radio cómo será la segunda edición del 
evento, que se focalizará, una vez más, en el trayecto de la 25 de Mayo hasta 3 de Febrero

E l locutor, animador y difusor de 
nuestra cultura tradicional Alejan-
dro Barelli, adelantó en El Nuevo 

en Radio cómo será la segunda edición 
de “Rojas se viste de Tradición”, que se 
focalizará, una vez más, en el trayecto de 
la 25 de Mayo hasta 3 de Febrero.

 “Ocho meses atrás quién iba a pensar 
en un segundo ‘Rojas se viste de Tradi-
ción’, pero el que no sube, no cae (risas), 
así que la segunda edición ya está en 
marcha, por lo cual estamos organizando 
con bastante tiempo de anticipación como 
para no tener problemas con las fechas en 
las que se realicen eventos en otras loca-
lidades, así que lo tenemos programado 
para el sábado 10 de febrero, por toda la 
avenida 25 de Mayo”, explicó Barelli.

También adelantó que “realizaremos al-
gunas modificaciones y mejoras (respecto 
de la edición anterior), pero en principio 
está todo armado para que Rojas y la re-
gión se vistan de tradición. La idea base 
es la misma de la primera edición, con 
algunos detalles que hemos modificado. 
Mientras tanto el trazado será el mismo, 

w SECRETARÍA VIAL

Culminaron obras de reparación en 
la Alcantarilla No. 93 de la Red Vial

Culminaron las obras de reparación en la Alcantarilla No. 93 de la Red Vial Municipal, 
en la zona de Roberto Cano. Esta semana se rehabilito el transito tras completarse el 
estabilizado de la calzada y el rearmado del terraplén, que se habían afectado por el 
necesario movimiento de tierra durante la ejecución de los trabajos.

La intervención sobre esta alcantarilla comenzó el pasado mes de noviembre con 
el objetivo de solucionar los inconvenientes que presentaba la estructura debido a su 
antigüedad.

Se armo una nueva losa de hormigón para reforzar la zona central del arco de mam-
postería en todo su ancho. Previamente se realizaron tareas de limpieza, reposición de 
ladrillos faltantes, toma de juntas con mortero de cemento y también se reconstruyo el 
guardarruedas agregando una hilada superior de ladrillos con dos barras de acero para 
su encadenamiento.

la concentración de jinetes también, ha-
brá patios de comidas, artesanos, y por 
supuesto música, con todo el folklore, el 
chamamé, un poco de música variada y 
el cierre con bailanta”.

Como se recordará, el querido Barelli 
sufrió un terrible accidente en la primera 
edición del evento, del cual ya se recu-
peró, por lo cual este año ha estado muy 
activo: “La primera fiesta en la cual estuve 
colaborando fue de la Parroquia, para la 
cual me llamó el padre Gustavo, luego 
nos fuimos a Inés Indart a una fiesta muy 
cálida y emotiva, donde me encontré con 
todas las autoridades de Salto que me 
dieron su apoyo, cosas que tomo como 
caricias al alma, y que me ayudaron a sa-
nar y adelantar la recuperación. También 
estuvimos en la fiesta del Día del Agricultor 
en AFA, que fue un hecho muy importante 
ya que estuvimos reunidos con los máxi-
mos dirigentes de la cooperativa, de Gear 
y muchos productores. Por último también 
estuvimos en Rafael Obligado, en la Fiesta 
Provincial de la Galleta, en tanto ahora 
tenemos algunas fiestas más en adelante 

con las cuales estamos colaborando”.
Por otra parte, ayer, superado el cierre 

de esta edición, se esperaba en Jesús 
María por la presentación de su hijo Feli-
pe en el campo de jineteada. “Hará una 
demostración de ‘arréglese como pueda’, 
en la que sale un caballo chúcaro, se 
pone en el medio del campo un poncho 
y tiene que tratar de llevarlo ensillado 
a buscarlo. Además de Felipe, estará 
Amílcar Inaue, que es de una estancia 
cercana, y Braian Petallo, muy conocido 
en las redes sociales. Van a probar suerte, 
aunque no es muy fácil por los nervios por 
la cantidad de público. Sin embargo se 
van a arriesgar. Felipe es un chico joven, 
que le gusta, así que espero que le vaya 
de la mejor manera. Allá se va a encontrar 
con un amigo como lo es Nico Membriani, 
que casualmente estuve días atrás en el 
momento que lo visitó Ramello en Roberto 
Cano, que justamente me comentaba que 
era una alegría que habían podido anotar 
a Felipe para formar parte de esta edición 
del festival, así que espero que pueda 
disfrutar de esta oportunidad”.

El querido Alejandro Barelli anunció en Radio 
Rojas la segunda edición de “Rojas se viste de 
Tradición”.
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Comenzó la Colonia Municipal de
Vacaciones para Personas Mayores
Este 3 de enero fue la jornada de apertura con la asistencia de unas 160 personas, que contaron con el acompañamiento 
del Intendente Román Bouvier; el Secretario de Gobierno, Nicolás Scardino; el Presidente del Concejo Deliberante, Diego 
Pérez Delbaldo y el Director de Deportes, Martin Caligiuri

Comenzó la Colonia Municipal de 
Vacaciones para Personas Mayo-
res. La actividad, organizada por 

la Dirección de Deportes del Municipio de 
Rojas, se desarrolla en las instalaciones 
del Centro Recreativo del CECIR los días 
lunes, miércoles y viernes en el horario de 

17 a 19,30 horas.
Este 3 de enero fue la jornada de apertu-

ra con la asistencia de unas 160 personas, 
que contaron con el acompañamiento del 
Intendente Román Bouvier; el Secretario de 
Gobierno, Nicolás Scardino; el Presidente 
del Concejo Deliberante, Diego Pérez 

Delbaldo y el Director de Deportes, Martin 
Caligiuri.

El equipo de trabajo dispuesto por el área 
municipal de deportes, esta conformado 
por tres profesores, un acompañante tera-
péutico y un enfermero. También se cuenta 
con transporte gratuito y, quienes decidan 

concurrir por sus propios medios, pueden 
hacerlo libremente respetando los horarios.

Con juegos, música, merienda y algunas 
anécdotas de ediciones pasadas; empeza-
ron a disfrutar de renovados e inolvidables 
momentos compartidos que se extenderán 
hasta mediados del mes próximo.
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Cuatro equipos rojenses jugarán 
el torneo de la Federación Norte

En la edición 2024 de la competencia de clubes de primera 
división participarán Argentino, Boca Juniors, El Huracán y 
Juventud, en tanto no estará el último campeón Jorge Newbery.

TORNEO DE CLUBES 2024 – 
FEDERACIÓN NORTE – ZONAS

ZONA 1
Escocia FC (Zárate Sur)
Deportivo Universitario (Zárate Sur)
CAF 11 de Febrero (Zárate Sur)
Deportivo LAUM (Zárate Sur)

ZONA 2
Don Orione (Zárate Sur
Sports Lights (Zárate Sur)
Deportivo Brown (Zárate Sur)
FC Ezeiza (Liga Metropolitana)

ZONA 3
Deportivo Calzada (Zárate Sur)
Capilla (San Antonio de Areco)
El Puente (Zárate Sur)

ZONA 4
Ferroviarios (Zárate)
San Miguel (Zárate)
San Cayetano (Campana)

ZONA 5
Central Bs. As. (Zárate)
Sarmiento (Zárate)
Las Campanas (Campana)
Albizola (Campana)

ZONA 6
Atlético Baradero (Baradero)
La Josefa (Campana)
Paraná (Zárate)

ZONA 7
Barrio Lubo (Campana)
Otamendi (Campana)
Lima FC (Zárate)

ZONA 8
San Carlos (San Antonio de Areco)
Estrada (Zárate)

Sportivo Baradero (Baradero)

ZONA 9
Defensores Unidos (San Pedro)
América (San Pedro) 
12 de Octubre (San Nicolás)

ZONA 10 
Brown (Arrecifes)
Palermo (Arrecifes)
Agricultores (San Pedro)

ZONA 11
Independencia (San Pedro)
Villa Sanguinetti (Arrecifes)
Belgrano (San Nicolás)

ZONA 12
Huracán (Arrecifes)
Obras Sanitarias (Arrecifes)
Central Córdoba (San Pedro)
ZONA 13
Valacco (Salto)
Villa Italia (Salto)
Peña Boca Juniors (Arrecifes)
JUVENTUD (ROJAS)

ZONA 14
Porteño (Colón)
El Fortín (Colón)
EL HURACÁN (ROJAS)
Sportsman (Arrecifes)

ZONA 15
Barracas (Colón)
Racing (Colón)
ARGENTINO (ROJAS)
Gimnasia (Pergamino)

ZONA 16
Huracán (Chivilcoy)
Los Vascos (Arrecifes)
BOCA JUNIORS (ROJAS)

Dentro de un par de semanas se pon-
drá en marcha una nueva edición del 
torneo de clubes destinado a la Pri-

mera división organizado por la Federación 
Norte de Fútbol, certamen que en este 2024 
consagrará a un nuevo campeón, ya que 
Jorge Newbery, el último rey del certamen, 
decidió no formar parte de la competencia.

Los representantes que tendrá la Liga de 
Rojas en el torneo de la Federación Norte 
de este año serán Argentino, Boca Juniors, 
El Huracán y Juventud.

El certamen de carácter regional contará 
con la participación de 54 clubes, jugándo-
se en principio una etapa de clasificación 
dividida en 16 zonas, en tanto luego se 
vendrá la instancia de play offs.

Argentino Rojas formará parte de la 
zona 15 junto con Sportivo Barracas de 
Colón, Racing Club de Colón y Gimnasia y 
Esgrima de Pergamino, por su parte Boca 
Juniors estará en la zona 16 con Huracán de 
Chivilcoy y Los Vascos de Arrecifes.

El Huracán integrará la zona 14 con 

Porteño de Colón, El Fortín de Colón y 
Sportsman de Arrecifes, en tanto Juventud 
formará parte de la zona 13 con Valacco FC 
de Salto, Villa Italia de Salto y Peña Boca 
Juniors de Arrecifes.

FORMATO Y ASPECTOS 
DEL REGLAMENTO

Los 54 equipos participantes estarán di-
vididos en 16 zonas; seis serán de cuatro (4) 
y las diez restantes serán de tres. Se jugará 
en dos etapas: Clasificatoria y Final. En la 
primera de ellas, se jugará por puntos, todos 
contra todos en las respectivas zonas (ida 
y vuelta), clasificando a la siguiente etapa 
el 1º y 2º de cada zona.

Dentro de la etapa Final, habrá cinco 
fases: 16vos. de Final, Octavos de Final, 
Cuartos de Final, Semifinal y Final. En 
cada una de esas instancias se jugará por 
eliminación directa (ida y vuelta etre dos 
equipos). Por lo tanto, de los 54 equipos que 
iniciarán la competencia, 32 se clasificarán 
a los 16vos. de Final.

A pocos días de lo que sucedió en el 
estadio “Esteban Balín” de barrio Progre-
so, donde Jorge Newbery venció en la 
revancha de la final de la segunda etapa 
por tres a uno a El Huracán (cinco a uno 
en el global) y se consagraba campeón 
por segunda temporada consecutiva en la 
Liga Deportiva de Rojas, ya nos tenemos 
que estar ocupando de lo que será el 2024 
para el balompié rojense, porque prácti-
camente con las copas en manos por el 
brindis por el año nuevo, ya se conocieron 
las primeras novedades en cuanto al mo-
vimiento de pases de jugadores y cambios 
de entrenadores.

En principio cabe señalar que los clubes 
Argentino, El Huracán, Boca Juniors y Ju-
ventud han confirmado su participación en 
el tradicional torneo de verano organizado 
por la Federación Norte de Fútbol, compe-
tencia que se pondrá en marcha a mediados 
de este mes.

Respecto a las novedades en los equipos 
que participarán de este certamen, se cono-
ce que en Argentino continuarán la mayoría 
de los jugadores que llegaron para reforzar 
el plantel el año pasado, y que Diego Cabe-
zón continuará al frente del plantel.

En Boca Juniors habrá nuevo director 
técnico, ya que el colonense Cristian Pipi 

Farías ocupará el lugar que desde la segun-
da parte del año pasado fue del pergami-
nense Adrián Samana. El nuevo entrenador 
estará secundado por Pipi Brussisi, Carlos 
Durán y Guido García.

El plantel del Xeneize se viene moviendo 
desde el pasado 21 de diciembre y la in-
tención de la dirigencia es repatriar algunos 
valores que jugaron en otras instituciones 
durante el 2023, como el caso de Martín 
Griguelo y hermanos Uriel y Tomás Avila.

Por el lado de Juventud, que prácti-
camente no detuvo los entrenamientos, 
Ernesto Bongiovanni continuará siendo el 
entrenador, en tanto respecto del plantel se 

conoce que llegó el arquero Lisandro Man-
darino, con pasado en Argentino, también 
los hermanos Bruno y Braian Matheu.

Completando la nómina de participantes 
en el torneo Federación, en El Huracán ha-
brá nuevas caras en el banco de suplentes, 
ya que la dirección técnica del equipo supe-
rior estará en manos de Daniel Camarasa y 
Federico Verón, en tanto los entrenamientos 
comenzaron este viernes.

En relación al bicampeón Jorge Newbery, 
por ahora se sabe que hay descanso de 
algunas semanas, mientras la dirigencia 
está tratando de acordar la continuidad del 
técnico Gustavo Martínez.

w FÚTBOL LOCAL

Novedades en los clubes de Rojas de cara a la temporada que se viene
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“Estoy feliz porque se me 
dieron las cosas en las finales”
El atacante colombiano fue la gran figura de Jorge Newbery en la definición del certamen local, convirtiendo los dos goles en 
la ida y abriendo el camino al título en la revancha. “Es un gran momento que estoy viviendo en lo personal“, aseguró.
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Uno de los jugadores de mayor regula-
ridad que ha tenido Jorge Newbery en los 
últimos años ha sido sin dudas el volante 
central Dino Senigagliesi, capitán y emble-
ma del elenco conducido por Gustavo Martí-
nez, también siendo uno de los destacados 
en las finales, clave en el momento de la 
recuperación y en el equilibrio del equipo.

En diálogo con El Nuevo Diario Rojense 
Dino Senigagliesi recordó los dichos del fes-
tejo del 2022, cuando consideró que Jorge 
Newbery, por juventud, plantel y calidad 
de jugadores, se estaba preparando para 
varias alegrías.

“Cuando logramos el título el año pasado 
hablábamos en una nota sobre la posiblidad 

que tenía Jorge Newbery de comenzar con 
una buena racha, había juventud, calidad, 
plantel largo, también jugadores con ex-
periencia, y ahora lo estamos poniendo de 
manifiesto nuevamente, es un grupo que 
está muy unido, todos con ganas de entre-
nar siempre, cuestiones que nos permitieron 
ir evolucionando”, declaró.

El capitán del campeón manifestó que 
“este año hemos jugado torneos impor-
tantes, ganamos el Federación, tuvimos la 
experiencia de afrontar el Regional Federal, 
cosas que le vinieron bien al plantel y sobre 
todo a los más jóvenes, por eso es que en 
definitiva ganamos el certamen local de 
manera invicta, siendo superiores a todos, 

por eso es muy merecido, y más aún cuando 
la mayor parte del plantel está integrado por 
mayoría de jugadores de la cantera, con 
dos o tres refuerzos, por eso es una alegría 
enorme festejar con este grupo”.

“Tuvimos que sufrir varias lesiones en 
momentos claves, lo perdimos a Juani 
Aldape que era uno de los refuerzos y uno 
de los pocos delanteros de área que tenía-
mos, pero entraron los pibes y lo hicieron 
muy bien, como el caso de Thiago Cabral 
en la semifinal y la final y fue uno de los 
mejores, y eso se debe a que el equipo 
está bien, está entusiasmado, y eso le fa-
cilita la tarea a los que van entrando, y ahí 
creo que hay mucho mérito en el cuerpo 

técnico por como han hecho crecer a los 
pibes del club”, destacó.

Analizando lo que fue la definición del 
campeonato ante El Huracán consideró 
que “en la revancha jugamos un poco con 
la ventaja que sacamos en la ida, si bien no 
nos metimos atrás ni nada de eso, tratamos 
de manejar la pelota y aprovechar los mo-
mentos, y se terminó dando de esa manera“. 

“En la ida fue parejo el primer tiempo, 
Paco nos salvó en algunas y lo tuvimos muy 
inspirado al Colombia, por eso sacamos una 
buena diferencia allá y en casa lo pudimos 
definir con claridad”, completó antes de ir a 
recibir la copa más deseada por los clubes 
rojenses por segundo año consecutivo.

Jorge Newbery obtuvo el bicampeonato 
de la Liga de Rojas tras ser el mejor 
equipo en la fase de clasificación, ase-

gurando el primer puesto tres fechas antes 
del cierre, y luego ganando la segunda 
etapa, superando en las semifinales a Ca-
rabelas y en la final a El Huracán, teniendo 
como principal figura en las definición de 
la competencia al delantero colombiano 
Fabián Girón, autor de los dos goles en 
el partido de ida en barrio Belgrano, y 
marcando el tanto que abrió el juego en 
la revancha, donde también asistió en la 
segunda conquista.

Minutos después de haber alcanzado la 
gloria en el torneo doméstico el atacante 
conversó con este medio, donde aseguró: 
“Estoy muy felíz de que se me haya dado 
un título más con estos compañeros y en 
este club, contento también de que se me 
dieron las cosas en las finales, es un gran 
momento que estoy viviendo en lo personal 
y por suerte pude aportar para el equipo”.

“Llevamos dos campeonatos seguidos, 
tres si sumamos el Federación, lo que indica 
que hay plantel como para seguir peleando 
cosas importantes, aunque en lo personal 
habrá que ver que es lo que sucede, lo tengo 

que conversar con mi señora, mientras tanto 
quiero disfrutar con este grupo porque hemos 
tenido un año fantástico”, sostuvo Fabián Girón.

El atacante cafetero, muy querido por la 
parcialidad de la entidad de barrio Progre-
so, subrayó que “es un plantel muy unido, 
donde todos tiramos para el mismo lado, me 
siento muy felíz de ser parte de esto y que 
los chicos que vienen de las juveniles se 
vayan sumando y haciendo su aporte, por-
que muchos aparecieron en momentos en 
que los necesitábamos, sobre todo cuando 
hubo que apelar a la rotación”.

“La gloria es para Dios, que es mi guía, 
que me ayudó a que se me pudiera abrir el 
arco en la final y convertir tres goles, así que 
muy contento con eso”, declaró.

También habló de su continuidad en el 
Rojinegro: “La gente de Jorge Newbery me 
demuestra un gran cariño, por eso ahora 
quiero festejar, después se vendrá un des-
canso y luego juntarme con mi familia para 
ver que se viene en el futuro”.

“Este título es para mis abuelos que están 
en el cielo, que hace pocos los perdí, para 
todos los familiares que me siguen desde 
colombia y para mi señora y los nenes que 
me bancan en todo”, completó.

w DINO SENIGAGLIESI

“Les ganamos a todos, es un título muy merecido”
El capitán de Jorge Newbery también habló con El Nuevo Diario Rojense en medio de los festejos por el título tras vencer en la 
final a El Huracán y sostuvo que ”es una alegría muy grande festejar con este grupo“.
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Argentino cerró la temporada 
gritando campeón en la Reserva
El Albiceleste se coronó como el mejor del torneo local en la categoría telonera al vencer en la finalísima a Jorge Newbery por cinco 
a cero, marcando para el triunfo Bautista Vecín en dos oportunidades, Nahuel Gernet, Joaquín Aguilar y Maximiliano Bustamente.
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El último viernes del año se disputó el 
cotejo único correspondiente a la ins-
tancia denominada finalísima del tor-

neo local destinado a la categoría Reserva, 
encuentro que se llevó a cabo en el estadio 
“Venancio Coco Amichetti”, determinado 
por sorteo, donde se enfrentaron los elencos 
de Argentino, vencedor de la primera etapa 
de clasificación, y Jorge Newbery, ganador 
de la segunda fase.

El partido disputado en barrio Unión 
recibió un interesante marco de público, y 
la definición del título prácticamente se pro-
dujo en el primer tiempo, cuando el conjunto 
Albiceleste estableció una diferencia de 
cuatro goles, abriendo la cuenta el jovencito 
Bautista Vecín, también autor del segundo 
gol, en tanto ampliaron Nahuel Gernet (go-
leador del torneo) y Joaquín Aguilar.

En la segunda etapa el equipo dirigido 
por Guillermo Durich decoró el marcador 
cuando faltaban pocos minutos para el 
cierre, en este caso convirtiendo el quinto 
tanto Maximiliano Bustamante.

De esta manera Argentino obtiene su 
quinta corona de las seis que puso en 

División en la competencia con Colón y en 
el Seis Ligas.

LA SÍNTESIS
Argentino 5: Bautista Amichetti; Santiago 

Hernández, Máximo Caso, Diego Alonso y 
Robertino Delbaldo; Agustín Laurente, Maxi-
miliano Sartori, Gerardo García y Bautista 
Vecín; Nahuel Gernet y Joaquín Aguilar. DT: 
Guillermo Durich.

Jorge Newbery 0: Ignacio Mateu; Juan 
Moyano, Gonzalo Martino, Santiago Ale y 
Mauro Balerio; Bautista Ravichón, Carmelo 
Haugh, Franco Ludueña y Kevin Emanuele; 
Máximo Azaretti y Axel Peralta. DT: Emiliano 
Chávez.

Cancha: Argentino. Arbitro: Julio Morales. 
Goles: Bautista Vecín-2-, Nahuel Gernet, 
Joaquín Aguilar y Maximiliano Bustamante. 
Suplentes: de Argentino: Guido Soria, Dante 
Corbelini, Maximiliano Bustamante, Tomás 
Bedoya, Francisco Calvet, Juan Estrada y 
Fernando Alonso; de Jorge Newbery: Juan 
Gagliardi, Francisco Irazoqui, Joaquín 
Marioni, Joaquìn Helguera, Thiago Cabral, 
Felipe Almada y Tomás Cabral.

juego la Liga Deportiva de Rojas en este 
2023, festejando en las categorías Sub-12, 
Sub-13, Sub-17 y Sub-17, en tanto completa 

su gran año con los títulos obtenidos por 
la misma División Reserva en el certamen 
de la Alianza Deportiva, y los de Primera 

El penúltimo sábado del año 2023 se puso en marcha una 
nueva edición del tradicional Campeonato Nocturno de Verano 
en el Velódromo emplazado en el complejo Polideportivo “Luis 
Lagoa” de la vecina ciudad de Salto, certamen que consta de 
ocho fechas y cuenta con la participación de los mejores co-
rredores de la rueda fina de toda la zona norte de la provincia 
de Buenos Aires, entre ellos varios representantes de Rojas.

PABLO CALVIGIONI FUE SEGUNDO 
EN LA PRIMERA FECHA

En la primera fecha del Campeonato de Verano, que se 
corrió el sábado 23 fue sobresaliente el desempeño del pe-
dalista de Rojas Pablo Calvigioni, quien finalizó en el segundo 
puesto de la categoría Debutantes Mayores, en la cual el 

vencedor fue Federico Constantino, de Lincoln, mientras que 
tercero se ubicó Alfredo Quipildor, de Salto. Completaron el 
podio Jesús Leguizamón (Salto) y Ricardo Rearte (Colón).

En las demás categorías los vencedores fueron los si-
guientes: Elite, Elite II, Máster A y Juniors: Jonathan Córdoba 
(Capitán Sarmiento), Juniors: Ramiro Herrera (Junín), Máster 
B: Javier Lescoulie (San Nicolás), Máster C: Pablo Drasko-
vich (San Nicolás), Máster D: Adrián García (Venado Tuerto), 
Damas: Melina Carrera (Arrecifes), Debutantes Menores: 
Lucas Vera (Colón), y Peña Zonal: Francisco Arias (Colón).

PIGINI Y CALVIGIONI AL 
PODIO EN LA SEGUNDA

En la segunda fecha del certamen veraniego saltense, 

que se corrió el sábado 30, se destacaron las producciones 
de Lucas Pigini y Pablo Calvigioni, quienes compiten en la 
categoría Debutantes Mayores.

Lucas Pigini arribó en el segundo lugar, mientras que Pa-
blo Calvigioni fue quinto, carrera que lo tuvo como ganador 
al colonense Carlos Rearte, tercero fue Luciano Sabalio, de 
Bragado, y cuarto Osvaldo Florensa.

Los ganadores en las demás categorías fueron los 
siguientes: Peña: Cristan Espejo; Debutantes Menores: 
Lucas Vera (Colón), Damas: Victoria Casol (Junín), Máster 
D y E: Adrián García, Máster C: Pablo Drascovich (San Ni-
colás), Máster B: Darío Pagliaricci, Elite/Máster A: Joaquín 
Expósito (Bragado) y Junior: Goran Dundic (Salto). Fotos 
Ciclismo Salto.

w CICLISMO

Rojenses se destacaron en las dos primeras del Nocturno de Salto
En los dos últimos sábados del año pasado se corrieron las dos primeras fechas del Campeonato Nocturno en el Velódromo de 
la vecina ciudad, donde se destacaron las participaciones de Pablo Calvigioni y Lucas Pigini en Debutantes Mayores.
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n DEPORTES

w FÚTBOL LOCAL

Arrancó la era de Daniel 
Camarasa en el El Huracán
El nuevo entrenador del Globo fue presentado al plantel el viernes, en tanto posteriormente se 
realizó la primera práctica ya pensando en el torneo de la Federación Norte.
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Este jueves a la noche el plantel supe-
rior del Nuevo Club Juventud realizó su 
segundo partido amistoso de preparación 
con miras a lo que será su participación en 
el torneo de clubes de la Federación Norte 
de Fútbol.

En el cotejo del jueves Juventud enfrentó 
a San Martín de Chacabuco, duelo que 
terminó igualado en tres tantos, donde el 
entrenador Ernesto Bongiovanni aprovechó 
para evaluar el rendimiento de los jugadores 
que llegaron para reforzar el plantel de cara 
a esta temporada, donde la Juve pretende 
mejorar ampliamente la campaña del 2023.

En el partido ante San Martín Juventud 

formó con Lisandro Mandarino en el arco; 
Román Miranda, Segovia, Bruno Matheu y 
Gonzalo Navarro; Sánchez, Griguero, Braian 
Matheu y Gonzalo Draghi; Rodrigo Castaño 
y Rodrigo Balerio. Cabe señalar uno de los 
que ingresó durante el encuentro fue Facun-
do Toso, delantero que también llega a la 
entidad de barrio Nehuenche tras su paso 
por El Huracán.

Resta señalar que el cuerpo técnico de 
Juventud, que conduce Ernesto Bongiovan-
ni, se completa con Antonio Matheu, Mar-
cos Ubino y Juan Carlos Sanguinetti como 
ayudantes de campo, y César Champiquetti 
como preparador físico.

En la tarde del viernes se pusieron en 
marcha los trabajos de pretemporada 
para las categorías superiores del 

club El Huracán, donde la novedad más 
importante se pudo observar en la con-
formación del cuerpo técnico, haciéndose 
cargo del conjunto de Primera división el 
entrenador Daniel Camarasa.

El entrenador, que hará su primera ex-

periencia en la categoría superior, estará 
acompañado en el cuerpo técnico por 
Federico Verón, en la función de ayudante 
de campo, Omar Torres, entrenador de la di-
visional Reserva y los colaboradores Ramón 
Núñez y Félix Castro, agregándose además 
preparador físico oriundo de Colón Pablo 
Riba, con pasado en Sportivo Barracas, 
entre otras instituciones.

Los primeros movimientos de los plan-
teles superiores del Globo, incluyendo Pri-
mera división, Reserva y Sub-17, se llevaron 
a cabo en la cancha principal del estadio 
“Elvio Crúz Fachile”, donde se hizo presente 
un numeroso grupo de futbolistas, mayor-
mente valores genuinos de la institución.

El encargado de dar la bienvenida al 
cuerpo técnico y jugadores fue el directivo 

Marcelino Liandro, quien seguramente to-
mará el control de la institución en los próxi-
mos meses, en tanto luego hubo mensajes 
del propio entrenador Daniel Camarasa y el 
profe Pablo Riba.

Cabe destacar además que estuvieron 
moviéndose este viernes en barrio Belgrano 
los futbolistas del plano profesional Nahuel 
Quiroga, Javier Sanguinetti y Eric Barrios, 
todos nacidos en la cantera de la entidad 
Aurinegra.

w FÚTBOL LOCAL

Juventud enfrentó en un amistoso 
a San Martín de Chacabuco
El conjunto conducido por Ernesto Bongiovanni realizó el jueves su segunda presentación en la 
previa al certamen Federación Norte Hay varias caras nuevas respecto de la pasada temporada.
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w LOS COMBUSTIBLES SUBIERON 27%

Aumento de la nafta: Cómo impactará 
en la inflación, el turismo y alimentos
Es un insumo básico para la producción de la mayoría de los bienes y servicios de la economía, incluido el transporte - Cuánto 
se encarecen las vacaciones en la Costa

El valor de los combustibles es de-
terminante para la economía en 
general, no solo por el impacto 

directo en los precios en las estaciones 
de servicio, sino también por el efecto in-
directo en la gran mayoría de los bienes y 
servicios que lo utilizan como insumo. Por 
eso, el aumento del 27% promedio en las 
naftas de esta semana tendrá su correlato 
en la inflación general, con una incidencia 
especial en los precios de los alimentos y 
bebidas, el transporte público, el turismo 
y otros sectores.

El incremento del pasado miércoles 3 de 
enero se dio después de dos fuertes subas 
en diciembre, por lo que los combustibles 
acumulan más de un 100% en menos de 
3 meses. Lo saben quienes tienen auto, 
en menos de 90 días, llenar el tanque de 
nafta del auto pasó a costar más del doble.

Los ajustes que tuvieron los combusti-
bles en diciembre se verán en el Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) del último mes 
del año, mientras que el de esta semana 
recién  se reflejará en el de enero 2024.

Los especialistas estiman que estos 
aumentos se traducirán en alrededor de un 
3% “extra” en el IPC de diciembre y un 1% 
más en enero. Aunque esto es solamente el 
efecto directo en el índice, en el segmento 
de combustibles. “Por efecto indirecto 
podría ser aún más”, señaló a Página|12 
Fabián Amico, economista e investigador 
de la Universidad Metropolitana para la 
Educación y el Trabajo (UMET).

 “Esto aumenta todos los pronósticos de 
inflación. Se está hablando de 20-25% en 
enero, una cifra lógica considerando una 
cuestión analítica básica. Los combustibles 
se usan directa o indirectamente para 
producir todo, entonces es inevitable que 
tenga un efecto inflacionario muy grande”, 
aseguró Amico.

Se trata de un fenómeno en donde el 
traslado de los costos es acumulativo entre 
los sectores y va produciendo inercial-
mente inflación en los meses que vienen, 
como un “efecto en cadena”, explicó el 
especialista. Esto funciona de la siguiente 
manera: cuando alguien utiliza combustible 
como insumo en la producción de un bien 
y el precio de este insumo aumenta, esto 
se traslada al costo y en última instancia 
al precio final.

El segmento de la producción de ali-
mentos y bebidas es uno de los que mayor 
incidencia aporta al IPC general cada mes. 
Y, al mismo tiempo, representa uno de los 

ejemplos más claros del traslado de las 
subas del combustible a los precios de 
productos, ya que este sector utiliza com-
bustibles ya sea para el procesamiento 
industrial o para transportar su producción.

 “En la semana, a partir del aumento de 
combustible, no hay ninguna duda de que 
va a haber aumentos de lo que se te ocurra”, 
marcó el dirigente agropecuario Eduardo 
Buzzi a este medio. “El combustible define 
el costo de logística y eso impacta en el 
valor de todo. Es inevitable que se traslade”, 
planteó el extitular de la Federación Agraria 
Argentina (FAA), quien puntualizó que esto 
se verá especialmente en el sector de ali-
mentos procesados, pero también en frutas, 
verduras, carnes y lácteos.

 “La logística en Argentina depende 
mucho del transporte en camiones. Por 
ejemplo, hay kilómetros y kilómetros para 
que la leche llegue a los centros de consu-
mo. También con la fruta, para que llegue 
desde la Patagonia o del NOA hasta el mer-
cado central, o de Corrientes los tomates 
y los pimientos”, precisó.

Otro sector que muestra cada vez mayor 
preocupación es el del turismo, sobre todo 
el de la Costa Atlántica. Lo cierto es que, 
en un contexto generalizado de caída de 
la actividad, el tercer aumento en menos 
de un mes en los combustibles hace que 
para muchos argentinos se encarezcan las 
vacaciones en los balnearios bonaerenses.

 “Va a impactar en el mini turismo, es 
decir, aquellos que vienen varias veces en 
una misma temporada; y en aquellos que 

viajan desde más de 800 kilómetros”, in-
dicó Guillermo Favale, secretario de Turis-
mo, Marketing y Desarrollo Sostenible del 
Partido de la Costa, a este medio. En este 
distrito, la ocupación hotelera promedio 
para la temporada está apenas en un 55%, 
10 puntos porcentuales por debajo de los 
números del año pasado. Llenar el tanque 
que se necesita para llegar, por ejemplo, 
a Mar del Plata, hasta el pasado martes 
costaba alrededor de $25.000 ($50.000 
ida y vuelta). A partir del último aumento, 
son como mínimo $32.000 ($64.000 i/v).

También Gustavo Barrera, intendente 
de Villa Gesell, afirmó a Página|12 que 
esperan que estos aumentos compliquen 
al turismo. “Obviamente el incremento del 
combustible repercute en esta temporada. 
No solamente por el desplazamiento del 
turista, que lo hace generalmente en auto 
o en micro, sino también por la logística de 
la mercadería, que impacta directamente 
en la conformación de los precios de los 
restaurantes, hoteles y balnearios”. Y se-
ñaló que en ese distrito, donde en años 
anteriores la ocupación se acercó al 100%, 
hoy está en el 60%.

El incremento del 27% promedio del 
combustible disparó también las alertas 
en las empresas de transporte, ya que se 
trata de un insumo básico para la actividad. 
“El aumento que se anunció este martes 
todavía no fue trasladado a nuestras pe-
troleras, pero seguramente en estas horas 
nos va a llegar también”, contó Luciano 
Fusaro, titular de la Asociación Argentina 

de Empresarios del Transporte Automotor 
(AAETA).

Según detalló, el combustible represen-
ta el 20% de los costos de una empresa 
de transporte. “O sea que, cada 100% de 
aumento en el combustible, el transporte 
se encarece un 20%”, calculó el titular de 
AAETA, quien luego concluyo: “Nosotros 
todavía teníamos el costo a $800 por 
usuario en diciembre, y si este aumento 
lo trasladan, obviamente va a ser mayor”.

El ajuste en las naftas se da precisamen-
te en medio de especulaciones respecto a 
cuánto se irá el boleto de colectivo en el 
AMBA en las próximas semanas. 

Aún resta definir el nivel de los subsidios 
estatales a las empresas, de acuerdo a 
la publicación de la estructura de costos 
diagramada por la Resolución 615/2023 del 
Ministerio de Transporte. De esta estructura 
de costos “surge cuánto cuesta mover los 
18.000 colectivos de AMBA, a eso se le 
resta la recaudación, y lo que no entra por 
ahí tiene que entrar por subsidios”, explicó 
Fusaro.

w EN EL CECIR

Inició clases 
la Escuela 
Municipal de 
Natación

Inició sus clases la Escuela Municipal 
de Natación. La edición 2024 de esta 
tradicional actividad, se desarrolla de 
manera gratuita en las piletas del Campo 
Recreativo del CECIR, con la instrucción 
del profesor Matías Rocha y la colabora-
ción de Maximiliano Sartori.

Organizadas por la Dirección de 
Deportes, las clases comenzaron este 
miércoles 3 de enero con una matrícula 
de unas 60 personas de diferentes eda-
des que podrán concurrir, además de 
los miércoles; los lunes y viernes en el 
horario de 13,30 a 14,30.

Su funcionamiento se extenderá du-
rante el presente mes y algunos días de 
febrero que se irán confirmando en las 
próximas semanas.


